
 

 

Réseau Libre savoir 

Secteur Rouyn-Noranda 
Compte-rendu de la réunion du 25 octobre 2023, tenue à 9 h 30 au centre 
administratif de la CSSRN, 70, rue des Oblats, Rouyn-Noranda 

 

Présences Absences 

Réal Roy, coordonnateur Yvon Nadeau 

Richard Aubry  

Guylaine Barrette   

Colette Blais  

André Duret  

Gérard Giguère  

Anne-Marie Lemieux  

Francyne Létourneau  

 

1. Mot de bienvenue 

Après quelques échanges amicaux, Réal ouvre la réunion à 10 h 30. 

 

2. Acception de l’ordre du jour  

Après lecture de l’ordre du jour, les sujets suivants sont ajoutés au point 12, Varia :  

a) Conférence sur différents thèmes d’ordre juridique (André); 

b) Problèmes avec les professeurs (Francyne) ;   

c) Calendrier (Réal).  

Guylaine demande que le point 3 soit modifié pour y inclure l’acceptation des procès-

verbaux des deux dernières réunions soit, celle du 21 juin 2023 et celle du 16 août 2023. 

À la suite de ces ajouts, il est proposé par Francyne et appuyé par André d’adopter l’ordre 

du jour. 

 

3. Acceptation des procès-verbaux des deux dernières réunions (21 juin 2023 

et 16 août 2023)  

Les membres ayant reçu les procès-verbaux des deux dernières réunions par courriel, 

Guylaine fait une lecture en survol des comptes-rendus du 21 juin et du 16 août 2023.  

 

Une correction est apportée au point 2 du compte-rendu du 21 juin 2023, Crédit des 

membres : le montant 1 2010 $ doit être remplacé par 1 210 $  

Il est ensuite proposé par André, appuyé par Richard, d’adopter les procès-verbaux de ces 

deux réunions. Adopté à l’unanimité.  
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4. Suivi des deux dernières réunions  

Réunion du 21 juin 2023 

Point 2, point 5 : Écran fixe 

Quelques tentatives ont été effectuées antérieurement auprès de la ville pour une 

demande de partenariat pour l’achat d’un écran fixe, mais elles n’ont pas donné les 

résultats escomptés. 

Richard se charge de rencontrer le responsable du Service des loisirs à ce sujet d’autant 

plus que des plaintes ont été exprimées par des professeurs qui trouvent difficile 

l’installation d’un écran à chacun de leurs cours. 

 

Réunion du 16 août 2023 

Point 5, Programme Accès-Loisirs 

Richard fait un peu l’historique de cette demande de la ville pour une participation à 

Accès-Loisirs. Il nous explique que quand il a voulu rencontrer la personne responsable 

de ce programme, celle-ci était absente. La journée d’inscription au programme Accès 

Loisirs de la ville aurait été annulée. En fin de compte, personne de ce programme n’a 

fait de demande d’inscription aux cours du Libre savoir Rouyn-Noranda.   

Richard recontactera la personne responsable pour savoir où en est ce programme. 

 

Point 8, Varia : Potentielle nouvelle membre sur le comité 

Colette a été rencontrée en entrevue par Réal et Gérard. Maintenant officiellement 

acceptée au sein du comité, elle est félicitée pour son intérêt et son désir d’œuvrer 

pour le Libre savoir R-N. Réal nous informe qu’elle sera responsable des professeurs. 

 

5. Présentation du rapport financier et du bilan des coûts et bénéfices 

(Annexes 1 et 2) 
Richard nous présente les documents Bilan et Coûts et bénéfices. 

Le Bilan nous indique, entre autres, que le nombre de cartes de membre vendues à cette 

session-ci est de 285. Si l’on compare avec l’automne 2019, alors que le nombre de 

cartes de membre vendues s’élevait à 319 et celui de l’automne 2022 à 250, il ressort 

qu’on se rapproche graduellement de nos résultats prépandémiques.  

Quant aux nombres de personnes inscrites, il s’élève à cette session-ci à 242, une 

augmentation par rapport à l’automne 2022, alors que ce nombre était de 208. 

Le document Coûts et bénéfices permet de voir que le bénéfice net incluant le montant 

des cartes de membre vendues est de 6 242 $ 

Les membres du comité constatent une fois de plus que le Libre savoir Rouyn-Noranda 

est en bonne santé financière. 

Richard est remercié pour la qualité de son travail.  
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6. Retour sur la journée de lancement 

Richard nous fait part de ses observations. Dans l’ensemble, tout lui semble s’être bien 

déroulé. Cet avis est partagé par les autres membres présents lors de cette journée. Le 

nombre de personnes y ayant participé démontre que cette activité intéresse les membres 

en leur permettant de connaître un peu le contenu des cours et d’identifier les personnes 

qui les donneront tout en favorisant des échanges sociaux. On déplore cependant 

l’absence de quelques professeurs.  

Quant au dîner qui a suivi l’activité de lancement, il semble avoir été apprécié autant des 

professeurs que des membres du comité. Au dire de chacun, cette rencontre permet de 

se connaître et favorise un sentiment d’appartenance au Libre savoir Rouyn-Noranda.     

À la suite de ces échanges, il est décidé de maintenir l’activité de lancement et le dîner 

pour la prochaine session.  

 

7. Retour sur la journée d’inscription  
Tous s’accordent pour dire que cette inscription s’est très bien déroulée. Les personnes ont 

semblé satisfaites de la rapidité avec laquelle elles ont été inscrites.  

Une lacune est toutefois signalée. Le filtrage à l’arrivée devra être amélioré. André 

explique que les personnes habituellement chargées de cette tâche étaient absentes. Les 

personnes désignées pour s’acquitter de cette tâche n’ayant pas reçu les informations 

nécessaires, quelques membres ont pu s’inscrire avant leur heure de rendez-vous parce 

qu’ils n’avaient pas été avisés et contraints d’attendre leur tour. Pour la prochaine session, 

il faudra informer les personnes qui recevront les membres qu’ils doivent les diriger vers 

les inscripteurs selon leur heure de rendez-vous.  

Quant aux modes de paiement, la carte de débit a été utilisée par plusieurs. Contrairement 

aux sessions antérieures, très peu de chèques ont été utilisés.  

Durant la période qui a suivi la journée d’inscription, plusieurs des personnes qui se sont 

inscrites par téléphone ont payé par Interac. Ce dernier mode de paiement a aussi été très 

apprécié.  

À la suite de cette évaluation, pour le bénéfice de Colette, on explique que les progrès 

instaurés dans le processus d’inscription depuis quelques années en ont amélioré 

grandement le fonctionnement.  

 

8. Compte-rendu sur l’Assemblée générale annuelle à La Sarre  
Anne-Marie et Gérard nous font part des informations suivantes :  

 

• Michel Marsan a été nommé président d’assemblée; 

• Les postes en élection ont été comblés de la façon suivante : 

Réal Roy de Rouyn-Noranda, président 
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Diane Raby d’Amos, vice-présidente 

Marie-Paule Roy de Rouyn-Noranda, trésorière 

Claire Caron d’Amos, secrétaire  

• Pour souligner le 20e anniversaire du Réseau libre savoir, un gâteau avec chandelles 

a été offert comme dessert aux membres présents à l’AGA;  

• Une conférence sur la cybercriminalité a été donnée par une policière en après-midi. 

Une soixantaine de personnes étaient présentes et ont paru très intéressées par le 

sujet. 

 

9. Conférence du 27 octobre à 14h - Organisation - Partage des tâches 
Francyne croit que les tâches pourront être partagées sur place à condition d’arriver une 

demi-heure avant la conférence. 

 

10. Nouvelle loi sur la confidentialité des renseignements personnels (Loi 25) 
Réal explique que la loi 25 exige que tout organisme qui détient des informations 

personnelles doit se soumettre à cette loi. Il faut qu’une politique d’utilisation et de 

préservation des données soit élaborée à ce sujet.  Afin de se conformer à cette exigence, 

un comité du Réseau Libre savoir régional est en voie de formation pour l’élaboration de 

cette politique à laquelle les secteurs devront adhérer : Gilles Gendron et Réal en font 

partie. Gilles Gendron en assumera la présidence.   

 

11. Party de Noël  
Les traiteurs Goutte d’orange et Tomates et Pesto sont choisis comme traiteurs 

potentiels pour le souper de Noël. André contactera d’abord Tomate et Pesto et 

s’informera sur la possibilité de location d’une salle vers les 18, 19 ou 20 décembre. 

 

12.Varia  
a. Cours ou conférence par un avocat (procédure criminelle) 

André a reçu une offre de cours d’un professeur du cégep, M. Raphaël Laplante, sur le 

système juridique. Il est convenu de reporter la discussion de cette offre à une 

prochaine rencontre. Entre-temps, Colette contactera M. Laplante pour donner suite à 

cette proposition et voir avec lui ce qui serait le plus approprié pour les membres.            

 

b. Problèmes avec les professeurs 

Francyne nous fait part de plusieurs problèmes en lien avec les professeurs survenus 

depuis le début de la session, dont :  

• Changements à l’horaire sans que Francyne en ait été avisée; 

• Déplacement de tables ou d’équipement sans leur remise en place à la fin des cours; 

• Difficulté reliée à l’installation et à la manipulation de l’écran.  
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Ce dernier sujet relance la pertinence d’avoir un écran fixe autant pour le bénéfice 

de la ville que pour celui du Libre savoir. Comme mentionné plus haut, Richard 

s’engage à contacter le responsable du Service des Loisirs de la ville à ce sujet. 

Afin de résoudre les problèmes rapportés par Francyne, Réal enverra un courriel à tous 

les professeurs pour les informer des règles à suivre.  

c. Calendrier d’hiver 

Richard se charge de mettre à jour le calendrier de la session d’hiver.  

   

13. Prochaine réunion 

Réal nous informera par courriel de l’heure et de la date de la prochaine rencontre. 

   

14. Fermeture de la réunion   
À 12 h 05, André, appuyé par Gérard, propose de mettre fin à la rencontre. Adopté à 
l’unanimité.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

__________________________                                                   ___________________________ 
Guylaine Barrette, secrétaire                                                         Réal Roy, coordonnateur    

 


